

des Volkes in den nächsten fünf Jahren einerseits und dem Weg dorthin andererseits besteht „Die immer bessere Befriedigung der Bedürfnisse der Werktätigen wird also in dem Maße zu verwirklichen sein“, sagte Genosse Erich Honecker auf dem 2. Plenum, „wie die Mittel dazu erwirtschaftet werden.“

Das Sekretariat arbeitet mit den Genossen in den Grundorganisationen noch mehr heraus. Aus dem untrennbaren Zusammenhang von Ziel und Weg der Hauptaufgabe, aus dieser Einheit, ergibt sich die Verantwortung jedes einzelnen Bürgers im Sozialismus. Er gestaltet seine Lebensbedingungen selbst.

Das allen nahezubringen, ist eine Sache der politischen Massenarbeit. Besonders die Referenten haben wir eingesetzt, um in diesem Zusammenhang die ökonomischen Gesetze des Sozialismus zu erläutern. Sie legen dar, daß unter den Bedingungen des gesellschaftlichen Eigentums an den Produktionsmitteln die Befriedigung der Bedürfnisse der Menschen und die persönliche Tat zusammengehören. Sie leiten daraus die Eigenverantwortung und die notwendige Einsatzbereitschaft des Werktätigen für den Sozialismus ab, den ständigen Kampf um hohe Produktionsergebnisse, um unbedingte Erfüllung des Planes 1971.

Der VIII. Parteitag und erneut das 2. Plenum haben die Einsatzbereitschaft gelenkt auf die sozialistische Rationalisierung, auf die Intensivierung der Produktion, auf die Einsparung von Arbeitsplätzen und Arbeitszeit, auf die Senkung des Verbrauchs von Energie und Material. Einsatzbereitschaft und Initiative zur Plaiierfüllung münzen sich unmittelbar in Ergebnisse zur Befriedigung der Bedürfnisse um, zur Erhöhung der materiellen und kulturellen Lebensbedürfnisse des Volkes.

In der Überzeugungsarbeit werden natürlich viele Beispiele verwendet, wie durch die Initiative und Einsatzbereitschaft der Werktätigen Mittel erwirtschaftet und Bedingungen geschaffen werden, um die Bedürfnisse der Menschen immer besser zu befriedigen. Im Kraftwerk „Völkerfreundschaft“, Hagenwerder, hat die sozialistische Rationalisierung dazu geführt, daß bis Jahresende durchschnittlich 14,4 Mw Dauerleistung über den Plan an das Netz abgegeben werden kann und daß zugleich die Arbeits- und Lebensbedingungen, unter anderem durch eine gute Schichtversorgung, verbessert wurden.

Fast 150 Referenten

Das 2. Plenum hat für die Wahlperiode die politische Linie gegeben. Sie durchzusetzen, darauf ist gegenwärtig die Kraft der Kreisparteiorganisation gerichtet. Dabei helfen uns, wie schon erwähnt, unter anderem Referentenkollektive. Sie wurden in unserem Kreis vor über einem Jahr zur Aktivierung der politischen Massenarbeit gebildet. Weil wir den Einsatz dieser Referenten als eine gute Methode zur Verbesserung der politischen Massenarbeit betrachten, deshalb wollen wir hier noch einige Erfahrungen vermitteln.

Der Kreis unserer Referenten, sie sind Agitatoren und Propagandisten zugleich, ist fest umrissen. Er umfaßt etwa 150 Genossen. Ihm gehören Mitglieder und Mitarbeiter der Kreisleitung und ihres Sekretariats, Genossen aus den Grundorganisationen, aus den Sekretariaten des FDGB, der FDJ und anderer Massenorganisationen sowie aus dem Staatsapparat an. Ihre Aufgabe ist es, die Genossen in den Grundorganisationen stärker in der politischen Mas-

verschiedenen Verantwortungsbereichen und erarbeitet davon ausgehend Argumentationen. Sie bedient sich des Betriebsfunks, der Parteiwandzeitung und des Flugblatts. Es finden Beratungen zwischen Mitgliedern der Agitationskommission und den Parteigruppenorganisatoren statt.

Die Agitation und Propaganda ist bei uns nicht Sache von Spezialisten, sondern Aufgabe aller Mitglieder und Kandidaten. Doch nicht jeder Genosse erfüllt diese Aufgabe schon. Deshalb übertragen wir — die Parteileitung — zum Beispiel in einem Halbjahresarbeitsplan einer ganzen Reihe von Parteimitgliedern Aufträge zur Erarbeitung propagandistischer Beiträge beispielsweise für den Betriebsfunk oder die Parteiwandzeitung. In den

Parteigruppen wird ähnlich gearbeitet.

Dadurch wird nicht nur die politisch-ideologische Arbeit verbessert, sondern auch erreicht, daß sich eine größere Anzahl von Mitgliedern und Kandidaten zu befähigten Agitatoren und Propagandisten qualifiziert.

Harry Nicke
Mitglied der Parteileitung
im VEB Kombinat
Kraftwerksanlagenbau, Berlin

DER LERER HAT DAS WORT